

# CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

Badajoz.—Año XII.—Número 3.562

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo 3, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Sábado 8 de agosto de 1925

## INFORMACION POLITICA

(POR TELEFONO)

7, 22'30 h.

### Consejo de Directorio

Poco después de las seis de la tarde se reunió en Consejo el Directorio en la Presidencia.

La reunión terminó a las nueve y media de la noche.

La referencia oficiosa la facilitó el jefe de la censura, teniente coronel de la Iglesia.

El Consejo trató de la solicitud del Ayuntamiento de Madrid para prolongar el paseo de la Castellana. Se trató de la percepción de haberes por las profesoras auxiliares de las Escuelas Normales de Maestras.

Según manifestó, el embajador inglés ha comunicado que el Gobierno de la Gran Bretaña se ha adherido al convenio francoespañol aprobado en Madrid, en lo que se refiere a la zona de Tángier.

### Firma del Rey

Estado.—Varios proyectos de concesión de condecoraciones.

Gobernación.—Concediendo el ingreso en el Cuerpo de Seguridad a varios oficiales de cincuenta y un años, retirados.

Instrucción pública.—Jubilando a don Alfonso Cabrera, catedrático del Instituto de La Laguna.

Concediendo honores de jefe de Administración a don Enrique Salategui.

Concesión de la cruz de Alfonso XII a Paulina Luisi y a Rachel Crowd.

### Tratado hispanoturco

La Gaceta publica hoy un decreto concediendo el tratado de paz y amistad hispanoturco.

### Las relaciones comerciales en Alemania

La delegación comercial alemana que estaba en Madrid para tratar de la formación del convenio franco-alemán, ha marchado a Berlín para informar a su Gobierno del resultado de estas negociaciones.

Estas aún no ofrecen resultado alguno, por no haber llegado a un acuerdo en los aranceles que quiere imponer Alemania para las mercancías españolas, principalmente los vinos, ni respecto al trato de nación más favorecida.

Por haber sido denunciado el convenio hispanoalemán, no parecía oportuno continuar estas negociaciones.

Según parece, Alemania, por su parte, está animada de la mejor voluntad para llegar a un acuerdo.

### El trigo

El Gobernador ha dispuesto, en vista de que están suficientemente abastecidas las fábricas harineras de Madrid y de la provincia, que los alcaldes suspendan la incautación de un 50 por 100 de la cosecha de trigo ordenada por la Junta Central de Abastos.

De "El Telegrama del Rif".—La difamación de los hombres del Directorio.

Melilla.—El Telegrama del Rif, que dirige el periodista Cándido Lobera, ha publicado un artículo que está siendo comentadísimo.

En él contesta a Unamuno, y a las manifestaciones que recientemente ha hecho en París.

Elogio del articulista la seriedad y la honradez de la Prensa española y habla de una hoja clandestina que circula profusamente, conteniendo el discurso último pronunciado por el supersabio Unamuno en París.

En este discurso afirma Unamuno que el general Primo de Rivera y Martínez Anido proceden siempre en sus determinaciones bajo la acción del alcohol.

Cuantos españoles los conocen, contesta el articulista, saben que ambos generales son abstemios en absoluto, pues no beben vino ni en la comida.

También afirma el referido supersabio que el general Primo de Rivera ha adquirido una espléndida casa.

A estas absurdas atribuciones ha contestado Primo de Rivera con su peculiar gracejo, diciendo:

"Si Unamuno me dice donde está enclavada la casa, inmediatamente le traspaso la propiedad de la misma".

En absoluto es incierta esta afirmación, pues lo más cierto es que el general Primo de Rivera se encuentra tan absorbido por su cargo, que tiene abandonados sus propios bienes, no habiendo contestado desde hace dos años a una sola carta de su administrador y no habiendo visitado tampoco desde este tiempo ninguna de sus posesiones.

## NOTAS DE UN LECTOR

### SALAS BARBADILLO

Prestó un señalado servicio a las letras patrias don Manuel Rivadeneira con la publicación de la «Biblioteca de Autores Españoles», usualmente conocida con el apellido del benemérito y culto editor. En sus setenta y un abultados volúmenes está encerrado y ordenado casi el total de nuestro patrimonio literario, contando desde sus orígenes hasta los comienzos de la pasada centuria. Manuscritos y ediciones antiguas andaban, los más de ellos, desperdigados en rincones de estanterías, al descuido de toda atención. Unicamente despertados a la curiosidad de algún raro bibliófilo o de algún dieciochesco erudito, hasta que los colectores, a las órdenes de don Manuel Rivadeneira, fueron sacándolos del sepulcro y mortuorio olvido y agrupándolos, con la sabiduría de la época, en esos volúmenes cargados de lectura que forman la magna «Biblioteca de Autores Españoles».

Después, ya en los tiempos que corren, avivado el gusto, en el sector de los cultivados, por las lecturas de nuestros clásicos y nuestros primitivos (aquellas por Menéndez y Peláyo; éstas por Menéndez Pidal, infatigables y gustosos investigadores en el rico y soterrado filón de nuestras letras), han aparecido algunas colecciones de clásicos en el mercado de cultura contemporánea. Entre las más destacadas, esa que se titula «Clásicos Castellanos», que comenzó su vida bajo el patrocinio y dirección de aquella inolvidable revista de letras *La Lectura*, ceteramente guiada por Francisco Acebal; nombre sepultado por la bochota imperante en un injusto abandono. El año 1910 se inauguró la colección «Clásicos Castellanos» con la reimpresión de *Las Moradas* teresianas: ese tratado de mística teología, honda y fragante, dictado en el más sabroso y hogareño castellano. Sin precipitaciones ni dilaciones han ido apareciendo los sesenta volúmenes que integran hasta hoy la deseable colección, fin y pulcramente cuidados y anotados, con prólogos sostenidos en la erudición y la sensibilidad, esmeradamente impresos, restituidos a su más auténtica redacción los textos.

El volumen 57 de la edición «Clásicos Castellanos» está dedicado al madrileño Alonso Gerónimo de Salas Barbadillo, nacido en 1581, a quien Cervantes, en un terceto de su detallado y bondadoso *Viaje del Parnaso*, «se inclina y sin medida aprecia». Dos de sus obras desconocidas nutren el volumen, prologado y anotado por don Francisco A. de Icaza: fresca y lamentable pérdida en la crítica española. Esos dos escritos llevan estas titulaciones: *La peregrinación sabia* y *El sagaz Estacio, Madrid examinado*. En el primero nos cuenta Salas Barbadillo las aventuras de un zorro viejo que sale a peregrinar por tierras españolas en intención de adiestrar a un hijo suyo, cuyo nacimiento causó la muerte de la madre, «siendo una misma hora para él origen y para ella ocaso». Las trapacerías y astucias de un zorro alocionado, «en quien la madurez es blasón y la malicia ejecutoria», que aconseja de esta guisa al zorrullo inexperto y bisono: «Hijo, abre los ojos del ingenio y aprende de mí la industria y artificio, que valen más que la fuerza y aun muchas veces—tal es el mundo—más que la razón y la justicia.» Y en verdad que están sazonadas de ingenio y donosura las zalamerías y componendas de esa sabia peregrinación vulpegiasta: modelo de la picardía en la animalia, que también en aquellos tiempos los brutos debían gozar de tan españolísima moralidad social.

*El sagaz Estacio* es una novela dialogada—como *La Celestina*, como *La Dorocea*—revelatriz de una curiosa y extraña costumbre del siglo XVII, vista desde nuestros días progresistas, y consistente en la necesidad de ciertas damas cortesanas, las que para vivir sin zozobras en el ejercicio y comercio de la galantería, buscaban un marido: monstruo de paciencia, mansueta criatura, tapalotodo, minotauro consentido. La doña Marcela de la novela de Salas Barbadillo ha necesidad de un tal marido a fin de «legalizar» su estado civil; pero antes de casarse quiere asegurarse de que le adornen todas las virtudes necesarias a semejante tipo social, por lo visto excesivamente extendido en aquella época en España, donde, al contrario de Italia, el ejercicio libre de la cortesana amorosa en la mujer no era bienquisto, sino al ser controlado por el matrimonio con un hombre de esta naturaleza, al mismo tiempo que explotable, explotador. El marido hacia la vista gorda, a cambio de su mantenimiento y satisfacción de sus gustos y caprichos. Claro es que quien se prestaba a ejercer ese papel era un cícnico bellaco, un vago desalmado. El examen de Estacio antes de matrimoniar con la cortesana doña Marcela es el asunto central de la novela de Salas Barbadillo, en el cual se enquistan diversos episodios amorosos que nos pintan el estado de costumbres eróticas y galanas de aquellos tiempos, no tan calderonianos como nos los han mostrado otras plumas más severas y engoladas.

La obra de Alonso Gerónimo de Salas Barbadillo—coetáneo y acaso amigo de Góngora, Quevedo, Espinel, Lope, Cervantes y Linares—es totalmente desconocida entre el escaso núcleo de lectores españoles. Salvo su novela amorosa y picaresca *La hija de Celestina*, nadie conoce su veintena de escritos novelescos y satíricos. Su conocimiento no ha rebasado el recinto de eruditos, a pesar del intento de Cotarelo publicando lo más escogido de sus prosas y sus versos en dos tomos de la colección «Escritores Castellanos». Aún menos se ha conseguido estimar su obra. En parte su conceptualismo, en parte su crudeza y desgalle, en parte su liviandad y temporalismo, lo han impedido. Es un satírico: «Tolerante con el vicio franco—dice Icaza—, es inflexible con el vicio hipócrita; para este último usa de toda la escala de la sátira, desde la burla risueña a la ironía punzante y al sarcasmo más duro y sangriento». A tal punto extrema su despiadada ironía, que por más de una vez cae bajo la ceñuda severidad de la justicia. Y esto, añadido a su crónica escasez de pecunia y a su desmedrada figura, hacen de la vida de Salas Barbadillo un guinapo, en donde él clava los incisivos de su crítica y los rebotes de su armado brazo. Al fin muere el año 1636 miserablemente, en su Madrid, en el bálsamo espiritual de su hermana Magdalena, que se la entreeve pálida, resignada, dulcísima, a través de esa vida truhanesca y ampona del pícaro Alonso de Salas Barbadillo, tendiéndole la consolación de su alma buena en todos los peligros y sinsabores.

De unos veinte años a esta parte se ha intensificado el propósito de hacer gustar los clásicos al gran público, entendiéndose por clásico todo escritor español anterior a la Restauración alfonsina en Sagunto. La primacía de este intento no hay que regateársela a *Azorín*. Nombres escondidos y sepultados en el pozo sin fondo de los años los ha reverdecido su egregia pluma. Otros que su nombre se había convertido en un lugar común, los ha glosado a través de su moderna sensibilidad. Del coto cerrado de la erudición han saltado nuestros gloriosos escritores al aire fresco de todos los senderos. Esto no quiere decir que hayamos intimado con los clásicos y estemos compenetrados con su sentir y pensar. Generalmente, al cruzar las aulas de la literatura, el magister se encarga de loar hiperbólicamente nuestros autores del siglo de oro. Aquellos laudos no prenden en el espíritu del joven y atolondrado escolar. No se le comprenden los textos, con el manejo de ediciones, con el decorado histórico. Presto se borra de la memoria tierna aquella retahíla de nombres, fechas y rótulos. El ajetre de los negocios, las preocupaciones eróticas, las incansables distracciones y juegos, las atenciones del patrimonio, la profesión de la heredad o adquiridas por las dotes donjuanescas, a costa de dignidad y decoro, barre toda torcida picazón clasicista.

Este es el hecho: casi nadie se orienta a los clásicos. El pasto espiritual del grupo de lectores españoles (concentrados en las Profesiones li-

## NOTICIAS VARIAS

(POR TELEFONO)

Madrid, 7, 22'30 h.

### Denuncia por estafa

En el Juzgado de guardia han presentado los herederos del marqués de Aeda una denuncia contra la marquesa viuda y su hermano, por estafa de ciento nueve mil pesetas y por ocultación de bienes del Marqués, con perjuicio de los herederos directos del mismo.

### Dos obreros muertos

En la calle Aadrés Mellado trabajaban en una obra varios albañiles

Desde una altura de seis metros cayeron dos a la calle, resultando muertos.

### Un artículo del «Heraldo»

El *Heraldo de Madrid* publica un artículo que titula «La fuerza y cautela de Abd-el-Krín».

En él dice que toda la fortaleza del «ab»-ella moro estriba en su cautela en el hecho de que nunca da la cara para el combate, sino por el contrario, que amaga ataques, se filtra por las líneas, etc. En una palabra, tiene la fortaleza del zorro.

Abd-el Krín no es invencible, sino que no se presenta en batalla definitiva.

### El obispo de Cebú

Procedente de Roma se encuentra en Madrid el obispo filipino de Cebú.

Es el obispo más joven de la cristiandad, pues nació el año 97 y es asimismo el amigo más ferviente que tiene España en Filipinas.

Ha manifestado que cree que muy en breve será proclamada la independencia de las islas Filipinas.

### El Gobernador de viaje

Sale para San Sebastián a pasar corta temporada de veraneo el gobernador civil de Madrid.

La prolongación de la Castellana Ya se halla ultimado el proyecto propuesto para la prolongación y reforma del paseo de la Castellana de esta corte.

La prolongación empezará desde la plaza de Colón hasta el final del paseo y será una obra que después de realizada ha de embellecer notablemente a Madrid.

Estas obras no costarán nada al Ayuntamiento, pues los terrenos expropiados serán vendidos al mayor precio.

### Robo en el tren

Ana Gómez ha denunciado en la Dirección de Orden público que cuando viajaba en el correo de Andalucía le fué sustraído un maletín conteniendo alhajas.

Se han dado liss oportunas órdenes para que la Policía proceda a la busca del autor o autores del robo.

## Noticias de provincias

(POR TELEFONO)

7, 22'30 h.

### Carreras ciclistas

Bilbao.—A las cinco y cuarenta y siete terminó la segunda vuelta ciclista al país vasco Pamplona-San Sebastián.

A ella asistieron los hijos del infante Fernando.

Cerca del Kursaal había más de 60 000 personas.

Los vencedores llegaron en el siguiente orden:

Primero, Gallye.

Segundo, Verdik.

Tercero, Beloy.

El español Montero llegó tres segundos después que los anteriores.

De Pamplona salieron 47 ciclistas.

### Denuncia

Bilbao.—Un abogado ha presentado una denuncia al Juzgado en nombre de los interventores del Banco de Crédito de la Unión Miñera contra el Consejo de administración.

### Batalla campal

Zaragoza.—En las inmediaciones de la capital un grupo de gitanos sostuvo una verdadera batalla campal, hiriendo a traición y de gravedad a un guardia.

Fueron detenidos gran número de gitanos.

### Un obrero muerto

Córdoba.—La crónica negra ha registrado varios sucesos en esta provincia.

En las inmediaciones de la capital y en las obras que se realizan para la canalización del río Guadalquivir, un obrero cayó por un terraplén de más de siete metros de altura envuelto entre cascotes, a consecuencia de un desprendimiento de tierra.

El obrero resultó con tan graves heridas, que falleció al ser ingresado en el hospital.

En la huerta de los Palomares se incendió una casa, comunicándose rápidamente el fuego a un pajaro, que quedó reducido a cenizas.

En el pueblo de Pozoblanco se declaró un violento incendio en un edificio que quedó totalmente destruido.

Tras de grandes esfuerzos se logró localizar el siniestro, que amenazaba extenderse a otros edificios cercanos.

También se desarrolló otro incendio en una fábrica de lana vegetal,

quedando destruidos quince vagones y sin que por fortuna hubiese que lamentar desgracias personales. Las pérdidas son de gran consideración.

### Dos detenidos

Valencia.—Por orden del Juez que entiende en la causa instruida por el asesinato de José Capilla, fueron detenidos y encarcelados dos individuos.

### El peligro de las armas

Valencia.—Comunican de Palma de Mallorca que un vecino que se hallaba limpiando una escopeta, tuvo la mala fortuna de que se le disparase el arma, hiriendo gravemente a su esposa.

### Buque de guerra italiano

Valencia.—Dicen de Palma de Mallorca que abandonó la bahía el crucero italiano *Américo Vespucci*, escuela de guardias marinas.

El viaje del príncipe de Asturias Gijón.—El Gobernador civil conferenció con el Alcalde y el secretario de la Exposición de Muestras que se realiza en Santander.

El Gobernador ha manifestado que ha logrado autorización de su majestad el Rey para que el Príncipe permanezca en Asturias quince días.

Durante este tiempo, el heredero del Trono visitará los pueblos de Llanes, Rivadesella, Villaviciosa y otros, regresando después a Gijón, donde permanecerá tres días, para después emprender una excursión por varios pueblos de la provincia.

Seguidamente volverá a Gijón, donde estará tres o cuatro días más, embarcando en este puerto con rumbo a Santander.

Durante dos días completos, el príncipe de Asturias no saldrá de la población.

### Novillo desmandado

Gijón.—Al sacar del vagón los novillos que han de lidiarse en la corrida del domingo, huyó uno hasta el campo, donde volteó a una caballería, revolcando a varias personas entre la natural alarma del público.

Tras de grandes trabajos pudo ser muerto a tiros por un agente de Vigilancia.

SE ADMITEN ESQUELAS DE DEFUNCION Y NOTICIAS DE MISAS HASTA LAS OCHO Y MEDIA DE LA MAÑANA

FRANCISCO VALDÉS.

Don Benito, agosto de 1925.



REGION CATALANA

(POR TELEFONO)

7, 1'30 h.

Los aviadores americanos

Barcelona.—El general Hatspet, jefe de los servicios de Aviación americana, aterrizó procedente de Lyon.

Dedicó grandes elogios a los aviadores americanos que denodadamente van a luchar en favor de Francia en Marruecos, por la civilización y el progreso.

Mandarà la escuadrilla de aviación el general americano Swechi.

Incendio

Barcelona.—Declaróse violento incendio en el Tibidabo, quemándose un kilómetro cuadrado de monte. Ha sido elevada a plenario la causa contra el ex carabnero Romero.

Barcelona.—Hoy ha sido elevada a plenario la causa seguida por la muerte del comandante Alonso contra el ex carabnero Romero.

Es casi seguro que el Consejo sumárisimo de guerra tendrá lugar el lunes a las diez y media.

En virtud de un fallo

Barcelona.—El Colegio de Médicos ha intervenido en el asunto del

fallo con motivo de la provisión de unas plazas de médicos municipales.

Por su parte, el presidente del Directorio se ha hecho eco de la protesta dirigiéndose al Gobernador civil pidiendo datos del suceso.

De regreso

Barcelona.—Han regresado de su excursión al Valle de Arán el Gobernador civil, el Capitán general y los subsecretarios de Fomento y Gobernación, procedentes de Blanes.

Falsos policías

Barcelona.—En la calle de la Corchilla fueron detenidos dos individuos llamados Adolfo Mayer y Mario Fontanilla, quienes fingiéndose policías sacaban dinero al dueño de un bar ante la amenaza de hacer ciertas denuncias.

Los dos frescos fueron encarcelados.

Estafa

Barcelona.—El Juzgado de La Lonja ha dictado auto de procesamiento contra varios individuos acusados de haber realizado una estafa de 10.000 pesetas.

DE MAGULLA DESDE MERIDA

Pájaros de cuenta

El 28 del pasado y para festejar el día de San Inocencio, santo de nuestro cultísimo maestro nacional don Inocencio Durán, se organizó una bonita velada que resultó tan simpática como agradable, pues los niños, como se trataba de festejar a su querido maestro, se portaron como verdaderos artistas.

Se representó primero la bonita y sentimental comedia La cruz de plata; en segundo lugar, el monólogo El valiente; en tercero, la graciosa piececilla Esta es mi hermanita; en cuarto, el chistoso diálogo Pelé y Melé; en quinto, una poesía a la bandera, terminando con el patriótico canto Salve a la bandera, y la alegre Canción del soldado, por coros de niños y niñas.

Por no hacer muy larga esta crónica no detallo uno por uno el trabajo de estos pequeños artistas, pero no quiero dejar de consignar a la niña Pepita López, que en Esta es mi hermanita hizo una andaluzita tan requetosaladísima, que en algunos momentos nos recordaba a la genial Loreto Prado.

En los intermedios, el trío Horneros nos deleitó con un bonito repertorio musical.

Resultado: tres noches muy agradables (pues hubo que repetir la función por insuficiencia del local) y unas 150 pesetas, que unidas a las de otras funciones, se convertirán en ropas y prendas útiles que el día de Reyes servirán de premios a los niños pobres y más aplicados de las escuelas.

Merecen grandes elogios los organizadores don Julio López, médico; don Inocencio Durán, maestro nacional; don Antonio López, alcalde, y don Esteban Navarro, profesor veterinario, por el entusiasmo que ponen en estos actos, que al par de ilustrar a los niños y enseñarlos a trabajar en beneficio de sus compañeros más necesitados, como en todas las funciones hay poesías, discursos y cantos a la bandera, hacen que sus pequeños y juveniles corazones se vayan formando, con el entusiasmo y veneración que a todos nos merece tan sagrada insignia y vayan creando hombres para el porvenir.

Adelante, pues, queridos amigos; ya sabéis que en todo cuanto orgánico que sea tan meritorio como el acto realizado, podéis contar con el concurso y ayuda de este modesto Corresponsal.

Por la Policía gubernativa han sido detenidos en esta estación del ferrocarril el conocido y famoso especialista en el mango de carteras y otros utensilios de valor Rafael García Torres (a) Cinto, en el preciso momento que operaba en los bolsillos de un viajero que, confiado, limpiábase el sudor con los brazos en alto pidiendo al Todopoderoso un poquito de aire; con tanta devoción lo pedía que se presentó un agente de la Policía en persona, sirviéndole de ventilador y evitándole que la cartera volara, dejándole limpio y fresco por las habilidades del Cinto.

Le acompañan en la cárcel del partido los correligionarios en el negocio y fieles amigos José Fernández González Pelao y su amante Carmen Berclano (a) Soría, conocidos maleantes e indocumentados.

También se encuentra a la sombra en el mismo hotel, a disposición de la autoridad judicial, Ildefonso Pérez Martín (a) Ratón, persona muy decente, pero que no puede sustraerse al pequeño vicio que tiene de quedarse con lo ajeno, y más en las condiciones que últimamente lo hizo.

En el pueblo que trabajaba, su amo lo mandó a cambiar un billete de 50 pesetas, y como viera que su señor tenía diez en la cartera y a él le enseñaron en la escuela a sumar, se dijo de diez me llevo uno y, efectivamente, se apropió del que él creía que le correspondía en derecho de suma; por esta pequeñez y otras que con anterioridad tenía hechas y que conocían las autoridades, está sujeto el Ratón que roe papel moneda del Banco de España, gastándolo en sus necesidades y caprichos, pero la Policía y otras autoridades no le dejan tranquilo por las calles, temiendo sin duda que el Cinto lo tiene, y todos están en la misma hospedería de la plazuela de Jesús.

Fallecimiento sentido

El popular músico, compositor aplaudidísimo y carterero don Francisco Alhaja, entregó su alma a Dios el martes pasado a consecuencia de un fuerte catarro pulmonar.

Su entierro fué una imponente manifestación de duelo.

A su familia damos nuestro más sentido pésame.

Saludo

Hemos tenido el gusto de saludar, de regreso de Marruecos, a nuestro distinguido amigo el ilustrado delegado gubernativo don Luis Baeza Martínez, dejando hospitalizado en franca convalecencia en Ceuta a su hijo el pundonoso y bizarro teniente de Regulares don Joaquín Baeza Castro.

Al felicitar a don Luis por la mejora de las heridas de Joaquín, hacemos votos por su total restablecimiento.

De música

El día 10 cumple el plazo para la admisión de documentos acreditativos del valor musical para ocupar la plaza de profesor en la casi disuelta banda municipal de Mérida, con el haber anual de 3.000 pesetas.

Conocemos a casi todos los que aspiran a cargar con el trabajo, que no es obra de poco tiempo su organización y todos cuentan con excelentes condiciones para desempeñarla y nuestra buena amistad; por eso no comentamos ni preferimos a ninguno, y únicamente deseamos para bien del arte, acierto en la comisión encargada en la elección del que ha de llevar la batuta y que sea estable, punto esencialísimo para la buena marcha del fox, el chotis, el tango y la habanera.—Gasgarsor. Agosto 925.

Noticias de Marruecos

(POR TELEFONO)

8, 1'30 h.

La proclamación del Jalfá

Tetuán.—El general Riquelme vendrá a esta capital con objeto de asistir a la proclamación del Jalfá.

Este viaje lo aprovechará Riquelme para conferenciar con el marqués de Estella acerca de los asuntos relacionados con las operaciones que han de realizarse en breve.

Viaje de inspección

Melilla.—Ha llegado el general en jefe de las fuerzas de la zona de vanguardia señor Fernández Pérez, que inspecciona las fuerzas.

Con este objeto marchó también a Drius.

Servicio de policía

Melilla.—En breve se establecerá en Cabo de Agua un servicio de policía que estará a cargo de la Guardia civil y agentes de Policía gubernativa.

La aviación

Melilla.—Las escuadrillas de aviación dispersaron varios grupos rebeldes que intentaron acercarse a nuestras posiciones.

Fuerzas del Tercio

Melilla.—Procedente de Ceuta llegó una bandera del Tercio, presenciando el desfile por las calles numeroso público.

Las tropas permanecerán en la plaza algunos días, marchando después al campamento de Ben Tieb.

De la zona francesa

Melilla.—Se sabe que la cabila de Beni Huazan continúa seriamente amanzada por los rebeldes, habiéndose notado infiltraciones enemigas.

Bombardeos aéreos

Fez.—La aviación francesa bombardeó eficazmente a varios grupos rebeldes en las inmediaciones de Mezzebrou. Los rebeldes huyeron, abandonando algunos cadáveres y perseguidos por los disparos de la artillería.

La vigilancia de la costa

Melilla.—Desde el próximo día 16 empezará a funcionar el cañón que ha sido instalado en Tres Forcas para hacer señales a los navegantes.

Los buques franceses que realicen

zan servicio de vigilancia, con arreglo a lo convenido en la Conferencia, destacan por la noche gasolineras, que se acercan a pocos metros de la costa.

Bajas rebeldes

Melilla.—Por confidencias se sabe que los rebeldes tuvieron numerosas bajas en el combate librado el día 1.º de este mes.

El cólera en Argelia

Melilla.—Las autoridades sanitarias han ordenado que los indígenas que procedan de Orán pasen por el lazareto de Mar Chica a consecuencia de la epidemia de cólera declarada en Argel.

Bombardeos

Melilla.—Las escuadrillas de aviación bombardearon los alrededores de Issen Lassen, Valle del Kert y Drius, dispersando a grupos rebeldes.

Un aparato de la escuadrilla voló sobre Tazza, siendo afectuosamente saludados los pilotos por las tropas francesas.

Las fiestas

Tetuán.—Con el fin de asistir a la proclamación del Jalfá, llegaron a esta población los bajas de Arcila, Larache y Alcázar, y 554 jefes de las cabilas amigas.

Asistirán también al acto de proclamación numerosos notables de todas las cabilas, viniendo el general Riquelme y otras autoridades en un barco de guerra procedente de otros puntos de la zona.

Se ha dispuesto que se blanquee el barrio indígena, celebrándose numerosos festejos y reparto de comida a los indígenas pobres.

Concesión de una laureada

Tetuán.—Se ha abierto juicio contradictorio para conceder la cruz laureada de San Fernando al teniente de Regulares de Tetuán don Fernando Lombona, por su brillante comportamiento en los últimos combates.

Un saludo

Melilla.—Desde el Valle de Arán los generales Martínez Anido y Barrera dirigieron un telegrama de saludo a las tropas del ejército de operaciones.

BOLSA DE MADRID

(POR TELEFONO)

7, 22'30 h.

Table with financial data for the Madrid Stock Exchange, including sections for Fondos públicos, Amortizable, Cédulas Hipotecarias, and Acciones.

Mercados reguladores

(POR TELEFONO)

Table with market data for regulated markets, including Cotización del día 7, Vacas, and various types of wool and skins.



Toda convalecencia es molesta y penosa cuando el cuerpo, exhausto por la enfermedad, no obedece al espíritu ansioso de movimiento y libertad.

Sin embargo es bien sencillo acelerar la convalecencia y esto solo se consigue con el uso de los

HIPOFOSFITOS SALUD

Tonifica el sistema nervioso, estimula el apetito, nutre la sangre de glóbulos rojos y reconstituye todo el sistema, devolviendo en poquísimo tiempo la alegría y la salud.

Más de 35 años de éxito creciente.—Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Reduzca todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

NOVILLERO

se arrienda desde el próximo San Miguel. Para tratar, con don Enrique Pérez de la Cadena, De Gabriel 3, Badajoz.

CAMBIO OFICIAL DE LISBOA

Telegramas recibidos en la casa Dupuy, de Badajoz.

TELEGRAMA DE APERTURA La peseta, 2.820 reis; el duro, 14.100; el escudo, 35'45 céntimos.

PEQUEÑOS ANUNCIOS

COMPRO Y VENDO muebles. J. Roas.—Meléndez Valdés, 27.

JUAN MANUEL Gómez González. Fábrica de alcoholes vínicos. Cosechero exportador de vinos y viñegas. Luna, 6 al 12. Almendrajejo. Bodegas en Los Santos de Maimona.

SE VENDE la dehesa 'El Arriero', situada a ocho kilómetros de Olivenza y muy próxima a la carretera. Tiene unas 600 hectáreas de cabida con arbolado de encinas, alcornoques y olivar, tierra de calma, casa cortijo y buenos abrevaderos. Está libre de censo y gravamen. Para tratar, con don Adolfo del Molino, en Olivenza, o con don Manuel Hernández Camiña, en Villanueva del Fresno.

LA ECONOMICA FUNERARIA. SERVICIO ECONOMICO, SERVICIO ESMERADO, SERVICIO PERMANENTE. MIGUEL TIRADO. Salmerón, 10. Teléfono 557. Badajoz.

Prensas para uva, bombas de trasego, bombas para agua en diversos modelos e instalaciones de las mismas. Arados MORGANO, giratorio, Portugueses y Eskert. Motores y tractores CLAYTON y arados para tractor. Piezas de recambio para toda clase de maquinarias, y construcción de las mismas. Metalúrgica Extremeña

GRAN FERIA DE GANADOS EN LOS SANTOS DE MAIMONA. Días 15, 16 y 17 de agosto de 1925. Interesantísima para Ganaderos y Feriantes. Amplio rodeo con abundante agua. Importante en Ganado de cerda. Grandes festejos.

LECHE CONDENSADA LA LECHERA. La única que reemplaza ventajosamente a la leche fresca en la alimentación a los niños en los usos domésticos. Folletos gratis a quien los solicite de la Sociedad Nestlé, Gran Vía Layetana, 41.—Barcelona. La publicidad en CORREO DE LA MAÑANA resulta eficazísima, porque es el diario de mayor circulación de Extremadura.

«Match» de boxeo

Para esta noche, a las diez y media, se anuncia en López de Ayala un combate de boxeo entre los campeones de Extremadura y Andalucía Francisco B. Perra y Salvador Mera, en condiciones que a última hora no nos han sido comunicadas.

Este «match» se celebra en virtud del reto lanzado por Mera, y que aceptó nuestro p. isano Perra.

Si el encuentro se desarrolla con arreglo a lo prevenido en los reglamentos de boxeo y con la intervención en el mismo de un jurado inteligente, es indudable que será el más interesante de los hasta ahora celebrados, y se evitará la repetición del desagradable espectáculo que días pasados presenciamos en el mismo teatro.

González y Torres

VETERINARIOS MILITARES. Consultas para toda clase de enfermedades del ganado. Sueros y vacunas. Avisos, cuartel de Artillería y por correo. MERIDA

Para los lectores de la provincia

Los reputados médicos de Sevilla don Eduardo Hermosa (director del acreditado Establecimiento Medicinal Aguas Azoadas, de dicha capital), y don J. O. de Vallejuelo, cirujano-ginecólogo y fundador de la Asociación de Matronas Sevillanas, recibirán consultas en Zafra (hotel Cabañas) el domingo día 9 del corriente, como siempre, de nueve de la mañana a nueve de la noche.

EL SOTANO

DOCTOR LOBATO, 9. Matanzas de cerdos, diarias, con cámaras frigoríficas. Jamón país, solo magro, kilo, 14 00. Chorrizo, 6 50. Morcilla, 4 25. Manteca, 4 00. Gaseosas con un kilo hielo, docena, 1 50. Sifón de agua de seltz, uno, 0 10. Hielo, kilo, 0 10. Hielo por barras de 26 a 30 kilos, 1 20. Tip. «Correo de la Mañana»

Almacén de armas y explosivos

Escopetas de la famosa marca Víctor Sarasqueta, modelos Hammerles, desde 165 ptas. Artículos de viaje y sport, gramófonos y discos. Artículos sanitarios

Cuartos de baño completos. Bañeras. Lavabos Bidet. Inodoros Water. Toalleros. Jaboneras. Esponjeras. Espejos. Azulejos finos, lisos y biselados para cuartos de baño.

GENARO DONCEL

Arias Montano, 5 BADAJOZ

Fábricas de Hielo, Gaseosas y Agua de seltz

Calidad inmejorable por su consistencia y agua potable filtrada. Exportación en toda época del año.

Juan Bermejo Ruiz

Fábrica y despacho: ALMENDRO, NUM. 5 ZAFRA. Despacho al detall: RAMON Y CAJAL, 2. Teléfono 118

Fábrica de Mosaicos

Depósito de Azulejos, Inodoros, Bañeras, Lavabos, Tuberias de Gres y otros artículos sanitarios. Cementos y yesos de todas clases.

DOMINGO OLGADO LEVA

Prim. núm. 7.—Vaseo Indica, núm. 48.—BADAJOZ



Audiencia

Causa por falsedad en documento público

El Tribunal acuerda abrir una información suplementaria para ver si procede procesar a tres sujetos más

Continúa la vista A las diez y treinta de la mañana de ayer continuó ante la Sección segunda de esta Audiencia la vista de la causa seguida contra Anastasio Antonio Rojas Padilla, como presunto autor de un delito de falsedad en documento público.

Prueba testifical Abierta que fué la sesión, continuó el interrogatorio de los testigos propuestos por el Ministerio fiscal.

Timoteo Matamoros Valencia declara que tuvo poca intervención en los trabajos de la Junta repartidora, limitándose a firmar los cuadernos evaluatorios cuando estuvieron terminados, entregándolos al secretario para que hiciera la relación general de contribuyentes.

Regino Valencia Espino, secretario del Ayuntamiento cuando se realizaron los hechos, dice que el oficial Lima le había explicado que cometió la falsedad sustituyendo unos pliegos por otros en el reparto después de hecho, incurriendo en contradicciones a preguntas de la defensa, por no saber explicar si ocurrió lo anterior, o si se hicieron las falsedades con arreglo a notas. Añade a nuevas preguntas, que sabiendo se iban a realizar los hechos, se fué a Monesterio, enterándose después por el oficial Lima de los mismos.

En vista de estas manifestaciones, el fiscal pide que consten en acta para posteriores efectos.

Manuel Rosales Morgado no añadió nada nuevo. Nicanor Mateo de Porras declaró con gran firmeza que mientras estaban haciendo el reparto los individuos de la Junta, de la que formaba parte, les dijo el también testigo Rufino Sánchez Ramos que había dicho el secretario Valencia que no se molestaran en trabajar porque el reparto quedaría como éste quisiera. Que en su presencia el oficial del Ayuntamiento Juan Lima dijo que no le habían entregado notas para variar el reparto. Ante preguntas del fiscal contesta que después que cesó el procesado en la Alcaldía, vió el testigo los cuadernos evaluatorios en la Secretaría del Ayuntamiento y después no ha sido posible encontrarlos.

El fiscal pide consten en acta las interesantes manifestaciones de este testigo.

Termina la declaración del mismo, contestando a preguntas de la defensa, que el procesado no intervino para nada en las operaciones del reparto, y que le creó incapaz de realizar hechos delictivos y mandar o aconsejar a nadie su comisión.

Información suplementaria Antes de que terminase la prueba testifical, el representante del Ministerio público manifestó que, como de las pruebas practicadas aparecían cargos contra el ex secretario de aquel Ayuntamiento, Regino Valencia, contra el auxiliar Lima y contra el padre del procesado Casimiro Rojas, creía oportuno, y así lo hizo, pedir al Tribunal, amparándose en el caso sexto del artículo 746 de la ley de Enjuiciamiento criminal, que se suspenda la vista y que la Sala acuerde la apertura de una información suplementaria para ver si procede encausar a los mencionados sujetos.

El letrado defensor, señor Cerro, se opuso a esta petición, por creer que no existen las revelaciones esperadas a que se refiere el artículo citado por el Ministerio fiscal, ya que en el sumario el Lima se había confesado autor material, y en cuanto a las manifestaciones del Valencia, es la misma historia que viene contando desde el principio del sumario, muy embrollada por las contradicciones en que ha incurrido.

Terminó pidiendo al tribunal que tuviese en cuenta su criterio y que acordase la continuación del juicio hasta su total celebración.

Se suspende la vista por unos minutos, retirándose el tribunal a deliberar. Se reanuda la sesión y el presidente dice que el Tribunal, haciendo uso de las facultades que le concede el artículo 749 de la ley de Enjuiciamiento, acuerda, de conformidad con la petición fiscal, la suspensión del juicio, que se abra la información suplementaria pedida y que se declare sin efecto la parte de juicio celebrada.

El señor Cerro fué felicitudinista y a las felicitaciones recibidas unimos la nuestra, por la habilidad y gran competencia con que llevó la prueba que hizo resplandecer la Justicia, extendiendo su acción a otros presuntos culpables.

ALCALDÍA NOTICIAS

En la Alcaldía se nos facilitó el siguiente anuncio: «En virtud de acuerdo de la Comisión Permanente de mi presidencia, en sesión celebrada ayer, de concertar la construcción de una escalinata para verificar los enterramientos en los cementerios de esta capital, se admiten proposiciones verbales o escritas ante la Alcaldía, y ante la cual se hará la adjudicación el día 13 del corriente, a las doce, cuyo pliego de condiciones se encuentra en las oficinas de Obras de este Ayuntamiento.

De igual forma y por virtud de acuerdo de la citada Comisión habrá de concertarse la construcción de una reja artística para el vestíbulo de la escalera principal de la Casa Consistorial, admitiéndose proposiciones y haciéndose la adjudicación en mencionado día 13 a las once, encontrándose el proyecto y pliego de condiciones en las oficinas citadas de obras.

Los que intenten licitar a la última de las obras citadas habrán de depositar previamente 21 50 pesetas o sea el 5 por 100 del tipo que servirá de base para las proposiciones.

El depósito del 5 por 100 para la primera será de 43 75 pesetas. Badajoz, a 8 de agosto de 1925.—El alcalde, Antonio del Solar.»

Oposiciones a ingreso

en el Magisterio Nacional de Primera enseñanza. Cuestionario oficial. Precio, 50 céntimos. Certificado por correo, 0 90. Librería Escolar de Manuel Durán. Badajoz. Edición del Magisterio Español.

Información militar

Reducción del servicio en filas

Se accgen a los beneficios del artículo 394, reducción del tiempo en filas, a los reclutas que siguen: José Antonio Muñoz Cano, del cupo de Zafra; Alfonso Marzá Macedo, del de Badajoz; J. Romero Martínez, del de Villanueva de la Serena; José González Benítez, del de Villanueva; Antonio Durán Vázquez, del de Badajoz; Manuel Pérez Fernández, del de Badajoz; Manuel Sáenz, del de Zafra; Feliciano Góicochea Alfonso, del de Zafra; José Tafur, Manuel Suedo, Juan Delgado, Juan Antonio García, Antonio Romero, Amalio Gañán Moreno y Anastasio Aguililla Cabello.

Citación Se cita en este Gobierno militar a Manuel López Gala y Amelia Rosado, para hacerle notificación de interés.

Expediente de pobreza Se ha recibido instancia de doña Ciriade Toro en solicitud de que se le instruya expediente de pobreza.

Reconocimiento Ordenando el reconocimiento médico del guardia civil Miguel Granero, el día 20 de este mes, en el Hospital militar.

Beneficios de cuota No puede concederse los beneficios de la cuota militar al recluta Juan Guerrero, de Ahiliones, hasta que no se reciba el certificado de haber servido su hermano Antonio.

Ingreso en la Escuela Se concede ingreso en la Escuela Militar Oficial al mozo Andrés Vargas, de Badajoz.

Iménez. Transportes. Teléfono núm. 420

Aniversario.—Hoy se cumple el primer aniversario del fallecimiento del que fué virtuoso sacerdote, párroco de San Bartolomé en Jerez de los Caballeros, don Fidel Zoido Fernández.

Las innumerables pruebas de bondad y ejemplar fe cristiana que dió durante toda su existencia, hacen que en esta fecha su santa memoria sea venerada por todos cuantos le conocieron.

A su padre, don Floro Zoido, y a sus hermanos doña Flora y don Manuel, renovamos nuestro más sentido pésame, haciéndoles presente que no olvidamos en nuestras oraciones el alma del finado.

Hallazgo.—En el puente de Palmas ha sido encontrada una rueda de automóvil por el vecino de la barriada de la estación Luis Iglesias Menacho. En la Inspección municipal, donde está depositada, se entregará a quien acredite la pertenencia.

Se vende agostadero para 400 ovejas. Informes, Salmerón, 77.

Se vende material de enseñanza y mesas de comedor. Razón, Tardío, 7, tercero.

Antonio Ortiz (zapatero), Correidores, 11. Medias suelas para caballeros, 5'50 pesetas; para señora, 3'25. Economía en todos los trabajos.

Se arrienda bodega para la elaboración de vinos, situada en la calle Peñas, número 6.

Se venden máquinas repartidora abonos. Sembradoras, retozadoras henar, trillos, carros, carretas y toda clase de enseres de labor. Informe, Salmerón, 77, principal.

Se traspasa ultramarinos y casa huéspedes, buenas condiciones, y vende máquina Singer y una romana. Para tratar, con Juan Campos Fuentes. Plaza Alta, 14. Badajoz.

Se vende la casa número 31 de la calle Peñas (esquina a Doblados). Para tratar, Muñoz Torrero, 10.

Doctores J. García Herrero del Hospital de San Juan de Dios de Madrid

Piel, venéreo, sífilis, enfermedades propias de la mujer. Últimos y modernos tratamientos por Neosalvarsán, Neosilversalvarsán, Neotreparsenán, Sulfotreparsenán, Bismoproteol, Neotrepol, Espirogól, etc.

Consultas de 11 a 1, de 4 a 6 y económica para obreros a 3 pesetas visita de 7 a 8 de la tarde. Romero de Castilla, 6, pral. TELÉFONO 587

Adoración Nocturna

A las nueve y media en punto tendrá lugar en el día de hoy la vigilia del primer turno de San José en la capilla de los reverendos padres Padres.

Esperamos de todos los adoradores que forman parte del turno procuren no faltar y ser puntuales.

PIEL eczemas, herpes, erupciones, sifilis, erisipela, granos, acné, flicteras, abscesos, eccodidos, grietas, quemaduras, etcétera. Curación sorprendente con la

POMADA ANTISEPTICA 12 Del Dr. M. S. Piqueras (Jaén) Gran diploma de honor.—Madrid 1924. Venta, Farmacias y Droguerías, a 1, 2'25, 3'50 y 5 pesetas envase, según tamaño.

Alburquerque

El puente sobre el Gévora en Carrión

Como prometimos en nuestra anterior información, y ya mejor informados acerca de este proyecto, vamos a tratar del mismo en la presente ocasión con el detenimiento y extensión que su importancia requiere.

Hace muchos años que se dejaba sentir la necesidad de la construcción de un puente sobre el Gévora en Carrión, pero que nunca llegó a cuajar la idea por culpa de nuestra defectuosa administración pública; tanto es así, que cuando doña Gregoria Bueno tenía el cargo de mayor domo del santuario de Carrión, haciéndose eco de la necesidad, generalmente sentida, de la construcción del indicado puente, tuvo la iniciativa de exponer el proyecto, primero al entonces diputado don Antonio Pacheco y después al también representante en Cortes don Sancho Conejo de Coca, para que con sus influencias obtuvieran de los Poderes públicos la pronta construcción del puente. Pero el tiempo pasaba y no se hacía nada práctico; el asunto no pasaba nunca de halagadoras promesas, y ocurrió lo que con todos los anhelos legítimos de los pueblos en aquella época: que nunca llegaban a la realidad y los proyectos dormían el sueño de los justos en los estantes de los departamentos oficiales, y por eso dicha señora no vió nunca realizados sus altruistas deseos, que eran los de todo el pueblo.

Pero ahora que las cosas públicas han cambiado, ahora que los Ayuntamientos y Diputaciones provinciales tienen personalidad propia, puesto que tienen autonomía, quieren y pueden acometer obras públicas de interés local o regional, es la ocasión que aprovecha nuestro joven y entusiasta Alcalde para acometer la empresa de la construcción del referido puente.

Pues esta obra, como es de interés local y sólo a dos pueblos interesa, que son La Codosera y éste, nosotros, en colaboración con nuestros vecinos, somos los que tenemos que construir con nuestros propios medios, pues es a los únicos que nos interesa y decimos esto para salir al paso de arcaicas y erróneas ideas que algunas personas sustentan aún de encomendar todas las reformas de reconocida utilidad pública al Estado.

Nada, amigos míos, están en un error los que crean que la regeneración, el bienestar material de los pueblos ha de venir por la acción tutelar de los Poderes constituidos; eso era antes y ya vimos todos los beneficios que se alcanzaron, que no fueron ninguno; hoy afortunadamente las cosas han cambiado y se le deja a los pueblos la suficiente libertad para que ellos por sí mismos vayan poniendo los jalones de su engrandecimiento colectivo.

Compenetrado de esto nuestro alcalde don Francisco Izquierdo Guzmán, contando con la cooperación del Ayuntamiento y el pueblo y con la ayuda económica del Ayuntamiento y vecindario de La Codosera, va derecho y con todo entusiasmo

mo a la realización en breve plazo de tan importante construcción del puente, que ha de intensificar entre estos dos pueblos y facilitar en las temporadas invernales el tráfico agrícola y pecuario de una rica zona de este término.

Como ya hemos dicho, el presupuesto de gastos para la construcción del puente es de 40.000 pesetas, y nuestro Ayuntamiento ha votado un crédito destinado a tal fin de 20.000 pesetas; ignoramos la cuantía que alcanzará la ayuda económica que nos ofrezca La Codosera, pero sabemos que será importante; además, los particulares de aquí han ofrecido importantes cantidades, así como el vecindario ha ofrecido su concurso con este fin. Pero no obstante esto, nuestro Alcalde, con un gran sentido práctico y con la idea de cubrir el indicado presupuesto en el menor tiempo posible, ha tenido la plausible iniciativa de organizar una tómbola con objetos donados por el vecindario, para contribuir a engrosar las cantidades, a cuyo efecto distinguidas señoras y bellas señoritas, distribuidas en parejas, han estado realizando visitas en la mayoría de los domicilios de la población para invitar a hacer los donativos con destino a la tómbola, cuya inauguración tendrá lugar el día de la festividad de la Virgen.

La gestión realizada por las distinguidas damas y señoritas está dando un excelente resultado, pues son numerosísimos los donativos que se están recibiendo en esta Alcaldía.

También para el día 15, y con idéntico fin, se está organizando una novillada, en la que tomarán parte distinguidos jóvenes de la localidad, actuando además dos rejonadores.

Se quiere que en breve se celebre la subasta pública para la adjudicación de las obras, y sabemos que un señor de Badajoz tiene intenciones de quedarse con la adjudicación, y caso de ser así, da las facilidades de conceder uno o más plazos para el pago de la totalidad del coste de las obras, caso de no cubrirse la cantidad presupuestada. También se municipalizarán los servicios de acarreo y transporte de los materiales. Ya iremos dando a conocer cuanto con este asunto se relaciona.

Una boda

El día 1.º de los corrientes y en la iglesia de San Juan, contrajeron matrimonio la bellísima señorita María González Díaz y el joven industrial Maximino Rivero Matador.

Bendijo la unión el cura párroco don Aparicio Sánchez, y fueron padrinos la señorita Dolores Fontes Barneuro y don Justo Rivero Matador, hermano del novio.

Al acto asistió numerosa concurrencia, la que fué espléndidamente obsequiada con un rico lunch y una exquisita cena, sintiendo no enumerarla ante el temor de incurrir en omisión de nombres.

Deseamos muy de veras a la feliz pareja un sin fin de venturas y prosperidades.—A. Villarreal. 7 agosto 1925.

Teatro López de Ayala

Hoy, sábado 8 de agosto, extraordinario «match» de boxeo entre Francisco B. Perruca campeón de Extremadura, y Salvador Mera de Andalucía. A OCHO «ROUNDS», DE DOS MINUTOS. Antes se celebrará un combate, a cuatro «rounds», entre los aficionados TRUJILLO Y COTO. Además se proyectará la interesante comedia, por Margueritte le Montte, EL DESCONOCIDO

LANAS PARA COLCHONES, LAVADAS, Y EN SUCIO CONCEPCIÓN, NÚMERO 12

VICTIMAS Y VERDUGOS

Cuadros de la revolución francesa Traducción de GABINO TEJADO

bia tratado su conductor, la llevaban ya casi ciego de que la Providencia divina le había proporcionado un protector en aquel desconocido, y un asilo seguro en aquella casa. Llegados que fueron a la puerta del pabellón, saco el joven una llave, y abriendo, no sin haber antes echado a su alrededor una ojeada prudentemente exploradora, tomó por la mano a la joven; pero como ésta mostrase la vacilación que era natural en seguir a su guía por entre la silenciosa obscuridad de los aposentos, díjole el joven con acento tan sincero como respetuoso: —Podéis, si os place, retiráros, señorita; pero si os vais sola por esas calles y a estas horas, como yo ni dejaré de seguros de cerca, ni consentiré que nadie os cause la menor molestia, correremos los dos evidente peligro de perdernos. Entrad, pues, os ruego, sin temor, y traos enteramente de un caballero cristiano. La verdad misma no hablaría con tono más persuasivo que el del joven al decir estas palabras. Matilde le siguió sin replicar, y por los pocos pasos que anduvo hasta que se paro su guía, conoció, como así era, que estaba en la primera pieza del pabellón. Acercó-

ven cubriéndose el rostro con las manos—; tengo mis recuerdos de tal modo confundidos y mi cabeza tan trastornada, que no acierto a reconocerlos. Vuestras facciones no son nuevas para mí: os he visto antes de ahora, no tengo duda; pero ¿cuándo y en dónde? No puedo recordarlo. —Pues voy a auxiliar vuestra memoria—dijo el joven, saltando en dirección de otra pieza contigua. Momentos después volvió a entrar dando el brazo a una señora ya anciana, en cuyo demacrado semblante y tardo paso veíanse las huellas de hondos pesares y de achaques dolorosos. —¡La condesa de Boinneuil!—exclamó Matilde, lanzándose al encuentro de la anciana y cogiéndose de su cuello. Luego, volviéndose a su conductor, le dijo: —Héctor, perdonadme que no os haya conocido. —¡Yo lo creo, señorita! Si no me habéis mirado siquiera... ¡tal era el miedo que teníais! —¡Pobre niña!—dijo entonces la Condesa volviendo a abrazar a Matilde—. Vamos, hija, siéntate aquí junto a mí, y cuéntame: ¿qué providencia de Dios te ha traído a esta casa? O más bien dime: ¿qué has venido a buscar en este horrible infierno de París? —¡Ah, señor!—respondió la joven deshecha en lágrimas—. ¡No sabéis! He perdido toda mi familia; estoy sola en el mundo. —¡Qué, hija mía! ¿Tu padre y tus hermanos han perecido en las espantosas matanzas de septiembre? —No lo sé, Condesa, no lo sé; pero me lo temo mucho. Cuatro meses ha ya que ninguna noticia tengo de ellos. Sintíendome morir de inquietud y de pena en el asilo que Dios me había

dado, me resolví a intentarlo todo por salir de tanta angustia, y he venido a saber de mi pobre padre, de mis hermanos de mi alma. —¡A saber de ellos! ¿Y qué te has de hacer para conseguirlo, sola y aislada en medio de esta Babilonia? —Esta señorita no está ya sola, tía mía—dijo Héctor terciando en la conversación—. Preguntadme si sé yo hacer bien mi papel de demócrata. —¡Oh, perfectamente, caballero! —¡Si, pardi!—añadió el joven con amargura—. A tan vil extremo nos han reducido estos canallas. ¡Dios mío, ¿no estás cansado ya de sus crímenes? ¿A qué esperas vuestra justicia? —¡Cállate, calla, Héctor!—exclamó la Condesa—. Respetemos los ocultos juicios de Dios; para todos llegará el castigo. Pero, hablando de otra cosa, Matilda: ¿tú no habrás tomado nada? ¿Quieres comer algo, o prefieres descansar un rato? Con franqueza, hija mía: aquí estás como en tu propia casa. —¡Gracias, señora, mi gracias. Yo no tengo más que un solo deseo: saber de mi padre, hablar a mis hermanos, abrazarlos, y morir con ellos si es preciso. —Y tu venerable abuelo, mi buen amigo el conde de Ventimille, ¿qué ha sido de él? —¡Quiso Dios, señora, que pudiese emigrar. —¡Pobre viejo! ¡Solo en tierra extranjera! —Enteramente solo no está, señora Condesa: le acompaña un antiguo colono de casa, a cuya lealtad generosa hemos debido que el pobre abuelito haya podido atravesar la frontera. Sabemos a punto fijo que en estos mo-

mentos va camino de Viena. Al pobrecito le hemos hecho esperar que durante su viaje iremos a reunirnos con él, y a estas horas creará encontrarnos en todos los puntos de su tránsito. ¡Qué desconsuelo para él cuando vea que en ninguno nos halla! —¿Y de tu padre, de tus hermanos, ninguna noticia tienes? —Nada más sino que han sido acusados de conspiración, presos y traídos a París. Pero a saber dónde estarán, si es que viven. Yo me hallaba lejos de ellos cuando empezó la persecución; me habían mandado al Pirineo para restablecer mi salud quebrantada, y desde allí me llevé mi aya a la alquería de la honrada familia con quien he pasado un año, protegida por la soledad y por el solícito esmero de todos los de aquella morada de bendición. De esta alquería partió mi abuelito, acompañado del fiel José. Allí supe yo los horrores de septiembre, y no pudiendo ya aguantar más, me puse en camino con la hija mayor de José. ¡Ah, mi pobre Victoria! ¿Qué habrá sido de ella? —¡La otra joven que os acompañaba?—preguntó Héctor. —¡Si, caballero, un ángel de bondad. ¡Dios mío, ¡Dios mío!... —Pero ¿dónde está esa muchacha?—preguntó la Condesa. —No lo sé, señora. Vuestro sobrino puede decirnos el torbellino en que las dos nos vimos envueltas. ¡Oh! mi pobre amiga no habrá tenido quizá la fortuna de hallar, como yo, un protector que la salve. Este es, a la hora presente, mi mayor desconsuelo. ¡Pobre madre! ¿Qué le responderé yo cuando me pregunte por su hija? Dios mío, ¡devolvédmela sana y salva! ¡Que no ten-

ga yo sobre mi conciencia el peso de un remordimiento!... —La buscaremos, señorita, la buscaremos—dijo Héctor con impetuosidad y ternura. Matilde le dió gracias con un expresivo movimiento de su rostro; dirigiéndose luego a la Condesa, le preguntó: —Y vos, señora, ¿cómo es que permanecéis en París? —¡Ah, hija mía! Historia es esa muy triste. Yo también debía haber emigrado; pero cuando ya lo tenía todo dispuesto me atacó una enfermedad tan tenaz como dolorosa, que me tiene aquí clavada. Ya lo ves, hija, no puedo moverme. Dios, sin duda, me juzga indigna de crecerle mi vida en el pabellón; y me marida esperar la muerte en este sepulcro. Por dicha mía, ya no puede tardar... —¡Tía, tía, ¿volvemos a lo de siempre?—dijo el joven abrazando con ternura a la Condesa—. ¡Dejad, por Dios, esos tristes presentimientos! Os vais mejorando de día en día. ¿No lo conocéis? —No, sobrino mío, no—respondió la anciana meneando la cabeza y con triste sonrisa—. Te agradezco el piadoso empeño que tienes en engañarme; pero yo sé bien cómo estoy. —¡Oh, señorita!—dijo entonces Matilde, estrechando las descarnadas manos de la enferma—. No hay que desconfiar de la misericordia de Dios. —Ni yo desconfío, hija mía; al contrario, doy gracias al cielo porque quiero disponer de mí en estas circunstancias y apartarme de tan acerbo espectáculo de horrores e ignominia. Sólo una cosa siento, y es el ver a mi pobre Héctor con esta anciana a su cargo.

Soldadura autógena Cerrajería de Antonio Gutiérrez.—Parque. 10. Teléfono 326.



# La Comisión de Paludismo del Comité de Higiene de la Sociedad de Naciones

Visitará Cáceres, Badajoz, Olivenza, Alconchel, Mérida, Talavera y otros puntos de Extremadura

La Sociedad de Naciones ha decidido, atendiendo a la invitación hecha por el Gobierno español, que la Comisión del Paludismo del Comité de Higiene del mencionado organismo internacional realice, en el curso del verano actual, un viaje de estudios por las zonas palúdicas de España.

### La Comisión

La Comisión mencionada la integran las siguientes personalidades de indudable reputación internacional como malarólogos o higienistas:

Profesor Nocht, director del Instituto de enfermedades tropicales de Hamburgo; profesor Brumpt, del Instituto francés; Ottolenghi, catedrático de Higiene de la Facultad de Bolonia; Pittaluga, catedrático de Parasitología de la Universidad de Madrid; doctor Reynaud, del Comité de Higiene argentino; profesor James, del Ministerio de Sanidad inglés; doctor Cantacuceme, de Bulgaria; doctor Luttrario, del Comité de Higiene de la Sociedad de Naciones; doctor Pantaleoni, que actuará como secretario permanente de la Comisión; doctor Anigstein, de Polonia; doctor Sfaric, yugoeslavo, y el profesor Swellengrebel, catedrático de Parasitología de Amsterdam, que se halla completamente restablecido de las heridas que sufrió en un accidente de automóvil en Palestina, en el cual murieron, como se recordará, los cuatro acompañantes en la Comisión científica.

En parte del viaje por España acompañará a los mencionados comisionados el doctor Rajchman, presidente del Comité de Higiene de la Sociedad de Naciones.

### Recorrido

La Comisión llegará a España el día 13 de agosto, desembarcando en San Sebastián para marchar en seguida a Madrid. Permanecerá en nuestra nación hasta el 7 de septiembre, realizando el siguiente recorrido:

Además de las dos capitales mencionadas, visitará Toledo, Algodor, Escorial, Valdelesteria, Lago, Talavera de la Reina, Navalmaral, Roldo, Jarandilla, Guijo de Santa Bárbara, La Bazagona, Jaratz, Mirabel, Cáceres, Badajoz, Olivenza, Alconchel, Mérida, Talavera la Real, Huelva, Gibralfón, Moguer, La Rábida, Los Milanos, Torrería, Calañas, La Zarza, Riotinto, Sevilla, Córdoba, Guadalquivir, Fuentevieja, Granada, Valencia (Albufera), Tortosa, Amposta, La Cava y Barcelona.

# SOCIEDAD HACIENDA

Viajeros Libramientos

Salieron para Calzadilla de los Barros don Manuel Mateos de Porras, don Antonio Rojas Perillas don Adelaró Ruiz, don Cándido Rodríguez Fernández don José Cayetano Murillo, don Máximo Giraldo Rubiales, don Manuel Rojas Rocha, don Rufino Sánchez Ramos, don Casimiro Rojas Valencia, propietarios; don José Savago Romero, abogado; don Rafael R. Rodríguez, oficial de Telégrafos; don Nicandro Matros de Porras, secretario del Juzgado, y don Luis García Ruiz, secretario del Ayuntamiento y corresponsal de CORREO DE LA MAÑANA en dicho pueblo.

—Para la misma población también salieron don Timoteo Matamoros Valencia, maestro nacional; don José Rojas y Rojas y don Melitón Fernández de la Riva, industriales.

—Llegó de Torre de Miguel Semero don Juan José Torres Méndez, abogado, acompañado de su hijo don Ramón Torres, propietario.

—Se encuentra en Badajoz don Vicente del Río, propietario de Puebla de Alcocer.

—Regresó a Cabeza del Buey el alcalde de aquella población don Joaquín Martínez de la Mata.

Para hoy se pondrán al pago los siguientes:  
Don Guadamaro Guillén, pesetas 14.240 77; don Eduardo Lima, 373 79; don Fernando Mata, 526 04; señor administrador de Correos, 1.052 22; don Emilio Rodríguez, 140 78; don Antonio Alcalde, 160 38; don Enrique Delgado, 13 615 08; señor jefe de Telégrafos, 1.230 06; señor jefe de Seguridad, 49 40; señor jefe de Vigilancia, 752 31; don Guillermo Uribe, 25 93; don Diego Suárez, 568 10; don Antonio Covarsi, 82 33; don Ricardo Ortiz, 13 496 50; don Antonio Robles, 184 42; don Julián Caballeros, 243 70; don Francisco González, 98 80, y don Manuel Gulsado, 180 000.

## MANUEL SOLIS

ELECTRICISTA  
Plaza de San Juan, 10.-BADAJOS  
Sección de Radiotelefonía  
Aparatos de Radiotelefonía nacionales y extranjeros de las mejores marcas. Instalaciones completas. Pruebas de aparatos y audiciones todas las noches.

## Comisaría de Vigilancia

Un hijo desnaturalizado intenta estrangular a su madre

Ha sido presentada en la Comisaría de Vigilancia una denuncia contra un individuo llamado Justo Pinto Malmade, de treinta y dos años, casado, y con domicilio en la calle Aflijidos, número 38, el cual cometió el monstruoso delito de maltratar de palabra y obra a su madre Gertrudis Malmade, anciana de setenta y ocho años, llegando a cogerla por el cuello con intenciones de estrangularla, cosa que, gracias a la intervención de algunas personas, pudo evitarse.

La Policía detuvo al desnaturalizado agresor conduciéndolo al citado Centro de Vigilancia, donde prestó declaración, no sin haber faltado al respeto debido a las autoridades profiriendo tremendas blasfemias, hecho que se menciona en el atestado instruido y que fué remitido al Juzgado municipal.

El autor de la incalificable agresión está considerado como de pésimos antecedentes. Su reciente acto, más propio de una fiera que de un ser racional, está mereciendo la unánime condenación de todos cuantos le conocen, y debiera ser castigado con ejemplarísima severidad para evitar su repetición en otra ocasión, ya que de tal sujeto no extrañaríamos a nadie la reincidencia.

## En el Ayuntamiento

# Ayer celebró sesión la Comisión Permanente, despachando diversos asuntos de trámite y acordando organizar el archivo municipal

Acuerdos adoptados  
Bajo la presidencia del alcalde, señor Del Solar, y asistiendo los tenientes de alcalde señores Luna, Lucenqui, Blanco Alcántara, Guzmán, Saavedra y Vacas, se reunió en el Ayuntamiento, a las siete y media de la tarde de ayer, la Comisión Permanente, adoptando los acuerdos siguientes:

Incluir en el padrón de vecinos pobres a Luis Díaz, Francisco Cotrina, Felisa Falcón, Francisco Pozo y María Frangamilo.

—Conceder la vecindad a Florencia Rodríguez Carmona, que lo tenía solicitado.

—Dar cuenta de no haberse presentado reclamación alguna contra el acuerdo de declarar de utilidad pública el camino vecinal de Albarregana a la carretera de Cáceres a Badajoz.

—Conocer instancia, que queda sobre la mesa, del vecino Juan García Checa, quien solicita socorro por los perjuicios que le ocasionó un incendio ocurrido en su casa el día 8 de julio pasado.

—Admitir el donativo de 1.500 pesetas con destino a la Beneficencia municipal, que ha hecho el agente de la Sociedad Lederle Antitoxin Laboratorio de Nueva York, establecido en esta capital.

—Conceder un mes de licencia, sin sueldo, al barrendero Domingo Martínez Paredes; cuarenta días de licencia, por enfermo, al veterinario municipal don Bartolomé Caballer, y otros cuarenta y cinco días de licencia, por igual causa, al arquitecto don Rodolfo Martínez.

—Desestimar por improcedente la instancia de doña Teodora Manuela Macarro, en la que solicita cubrir interinamente la vacante de matrona municipal, ocasionada por la excedencia de doña Pilar Sampérez.

—Relevar a don Luis Plá del pago de los arbitrios municipales correspondientes a la instalación de un surtidor de gasolina, cuya concesión renuncia.

—Aprobar la tarifa de honorarios formulada por los odontólogos y dentistas de esta capital para la prestación de ese servicio a los pobres de la Beneficencia municipal.

—Conocer la designación hecha por la Cámara Oficial Urbana de los señores don Luis García Pérez y don Salvador Sáez, para representarla en la Comisión de Ensanche.

A continuación la Comisión Permanente verificó el sorteo público en forma reglamentaria para elegir los tres propietarios que han de completar la constitución de dicha Comisión, resultando elegidos en el sorteo los señores don Demetrio Medina, don Angel Joven y don Mauricio Balbanera.

—Acordar la adquisición de una parcela de tierra a don Mariano López para destinarla a las operaciones de cremación y enterramiento de animales.

—Nombrar a don Luis Rodríguez de Viguri para que, como letrado, presente y sostenga el recurso de casación interpuesto contra la sentencia de la Audiencia territorial de Cáceres en el pleito de la Hidroeléctrica.

—Autorizar al Alcalde para adquirir unas escaleras para el cementerio y verificar el arreglo de los pasamanos de los balcones del Palacio municipal, ajustándose a las condiciones facultativas establecidas por el arquitecto.

—Autorizar también a la presidencia para la adquisición de unas muñecas que serán regaladas a la tómbola organizada por la Acción Católica de la Mujer.

—Suspender todo acuerdo sobre la solicitud presentada por don In-

cente Nieto para instalar un surtidor de gasolina en puerta de Palmas, hasta que se lleven a efecto las reformas de la plaza de Alfonso XII.

—Acordar sacar a concurso el arriendo de un local para instalar la casa cuartel de la Guardia civil del puesto de la barriada de la Estación.

—Adquirir para el servicio de incendios una moto bomba tipo Renault, en 11.000 pesetas, y un chasis R. C. para el mismo servicio, en 13.750 pesetas, previas las gestiones de la forma en que se verificará el pago.

—Aprobar la liquidación del presupuesto 1924-25, hecha por la Intervención municipal.

—Autorizar a la Alcaldía para realizar la compra de mangas de riego.

—Nombrar en Madrid agente representante del Ayuntamiento al que lo es matriculado don José Cascares.

—Conceder permiso para efectuar obras a don Manuel Maqueda, en la casa número 24 de la calle Meléndez Valdés, y a don Antonio Gutiérrez, en la número 11 de la calle Hernán Cortés.

—Acordar celebrar un concurso para contratar el servicio de transporte de las carnes del Matadero.

—Autorizar a la Alcaldía para que en representación del Ayuntamiento concierte con la Diputación provincial el pago de sus aportaciones.

—Autorizar el concurso para adjudicar la construcción de una verja artística, que se colocará en el vestíbulo de la escalera de la Casa Consistorial.

—Anunciar en los tres diarios locales la subasta de las obras proyectadas para reformar la plaza de Alfonso XII.

### La organización del archivo municipal

Una vez terminados los asuntos del día, el señor Luna presenta una proposición para que la Comisión Permanente designe una persona apta que realice los trabajos de ordenación y arreglo del archivo y biblioteca municipales. Como no se trata del nombramiento de un funcionario, propone nombre la Comisión, por la competencia y méritos que en él concurren, a don José López Prudencio.

El señor Guzmán se opone, por entender que se vulnerarían los derechos del Cuerpo de Archiveros y Bibliotecarios, al cual pertenece.

Creo que este nombramiento debe hacerse, mediante concurso, entre individuos del expresado Cuerpo.

El señor Luna rectifica, diciendo que el señor Guzmán tendría razón si se tratara de nombrar un archivero, pero en este caso estima que la Comisión es libre para nombrar, invirtiendo la cantidad consignada en presupuesto para este servicio, a quien crea capacitado para realizarlo.

Alude a la personalidad literaria del nombre que propone, y dice que el señor López Prudencio ha hecho más por Badajoz que Badajoz por él.

Interviene el señor Blanco Alcántara, encareciendo la necesidad de organizar el archivo y opinando que debe encomendarse esta labor al ilustre escritor señor López Prudencio, a quien la ciudad está obligadísima.

Nuevamente hace uso de la palabra el señor Luna y se procede después a la votación, aprobándose la designación del señor López Prudencio, propuesto por aquel teniente de alcalde, con el voto en contra del señor Guzmán.

A las nueve de la noche aproximadamente se levantó la sesión.

**PALUDISMO**  
Esta terrible dolencia que produce en España más de 300.000 invasiones al año, se cura con la **Quinolebrina** de SAIZ DE CARLOS, que a la vez que suprime la fiebre, tonifica el organismo, destruyendo la anemia que trae consigo. De seguro éxito en las **FIEBRES INTERMITENTES, CUOTIDIANAS, CUARTANAS, FIEBRES PERNICIOSAS y TERCIANAS**.  
Farmacia de SAIZ DE CARLOS, Serrano, 29 y 30.-MADRID

## Sección administrativa de Primera enseñanza

Por Real orden del 28 de julio último se han hecho los siguientes nombramientos:

Don Isidro López Malero, maestro de Campanario; don Andrés Mateos Orantós, de Albuquerque; don Ciraco P. Mediavilla, de la Beneficencia de Badajoz; don Francisco Morón Nevado, de Valencia de Alcántara; don José Cabrera Cabrera, de Valencia del Ventoso; don Antonio G. Modesto, a Cullera (Valencia); don Máximo Hidalgo Cabo, a Puertollano (Ciudad Real); y don José Díaz Alcalde, a Arocha (Huelva).

—Hoy serán remitidas a la Dirección general de Primera enseñanza relaciones de los maestros profesores de Normal e inspectores, para la formación de los Tribunales de escuelas.

—A la Dirección general se le remite expediente de creación de escuelas instruido por el Ayuntamiento de Mérida.

—Idem del de Almendralejo.

Riña  
En el Hospital fué curado ayer Valentín Sánchez González, domiciliado en la calle de Tardío, de erosiones en la cara y contusiones en diversas partes del cuerpo, que le fueron producidas en riña por Manuel Díaz Fernández, de treinta y cinco años, casado, electricista, con domicilio en la calle de Corregidores, número 16.  
El estado del herido fué calificado de pronóstico leve.  
En el asunto entiende el Juzgado municipal.

Gran Colegio de Segunda Enseñanza DEL «Sagrado Corazón de Jesús» Incorporado al Instituto de Badajoz LOS SANTOS DE MAIMONA  
Inmejorable internado. Honorarios médicos. Pedir reglamentos e informes al director DON ENRIQUE MARTÍNEZ CHALÓN, licenciado en Filosofía y Letras.

# EL NUEVO CHEVROLET

**NUEVO** por su calidad y por su valor intrínseco. Una nueva serie de modelos Chevrolet mejores aún que los anteriores.

**NUEVO** chasis con bastidor más grande y más fuerte; nuevos muelles semielípticos de acero cromo vanadio; puente trasero de cárter enterizo tipo «banjo» con más fuertes engranajes; embrague perfeccionado blindado; de disco único seco, que no requiere lubricación; nuevos y más fuertes collares de freno y notables mejoras en el potente motor Chevrolet.

**NUEVAS** hermosas y cómodas carrocerías; nuevo radiador de construcción muy atractiva, de metal inoxidable de aeroplanos. Las carrocerías cerradas son de la casa Fisher, con nuevo parabrisas del tipo «VV» de un sólo vidrio, con limpiavidrio automático.

**NUEVO** acabado Duco en todos los modelos; la nueva pintura que contra todo abuso conserva indefinidamente su lustre y color. Estos son sólo algunos de los importantes detalles del nuevo Chevrolet, que generalmente no se encuentran sino en automóviles mucho más costosos.

Agencia exclusiva en la provincia de Badajoz:  
**Justo García Ortiz**  
Badajoz

**UNDERWOOD**  
La primera marca del mundo  
Resistencia  
Velocidad  
Pulcritud  
GUILLERMO TRUNIGER S. A.  
Apartado 298 Barcelona  
Sevilla: Siempres, 98

Agente en Badajoz: N. Cayetano Lledó MELENDEZ VALDÉS, 25

Registro Civil  
Movimiento de población habido en esta capital durante el día 7:  
Nacidos.—María Castro Hernández San Atón, 53.  
Antonia Becerra Muñoz. Arias Montano, 34.  
Fallecidos.—Ninguno.  
Matrimonios.—Manuel Méndez López con Concepción Carballo Hernández.

ALUMBRADO POR GASOLINA  
Un tubo ni mango, en incandescente, nuevo en España. Catálogo gratis. 1117 BARRIANTE. Avenida Díaz, 15.-MADRID

# Jabón ZOTAL

ANTISÉPTICO Y MEDICINAL  
Con el uso constante de este Jabón se evitan las enfermedades de la piel.  
Venta: Farmacias y Droguerías.

Lo mejor para tejados para cielos rasos para revestimientos para tubos y decorados  
**Uralita**  
Agencia de Extremadura: ALBA ORRAL, Badajoz.—Preventas y procuraciones  
Se necesitan agentes en toda Extremadura